

## **Bericht des Bürgermeisters Stadtverordnetenversammlung 06.02.2023**

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,  
meine sehr geehrten Damen und Herren Stadtverordnete,  
liebe Zuhörerinnen und Zuhörer,

auch in 2023 möchte ich meinen ersten Bericht des Bürgermeisters tätigen und über Aktuelles berichten.

### **Flüchtlingssituation / Ukraine Krieg**

Nach wie vor trifft die Flüchtlingssituation auch die Stadt Leun. Wir haben noch immer im Haus der Begegnung Leun sowie im DGH Bissenberg geflüchtete Personen in Notunterkünften untergebracht.

Stand von Mitte Januar 2023 haben wir auf der letzten Bürgermeisterdienstversammlung folgende Zahlen erhalten:

Rund 2500 Personen sind in Gemeinschaftsunterkünften im Lahn-Dill-Kreis und 1500 Personen sind privat untergebracht. Ca. 57 Menschen in der Woche werden vom Lahn-Dill-Kreis aufgenommen. 70 % der Flüchtlinge kommen aus Drittstaatländern. Aktuell sind 250 Flüchtlinge im Finsterloh in Wetzlar untergebracht. 150 in Haiger. Aktuell ist die Jugendburg Hohensolms Thema, da diese verkauft wurde und daher geräumt werden muss. Mitte Januar waren dort noch 45 Personen untergebracht. Diese sollen auf die Kommunen aufgeteilt werden.

Wir haben letzte Woche Donnerstag auf Grund dessen sechs Flüchtlinge von dem Lahn-Dill-Kreis durch Delegation erhalten.

Der derzeitige Stand der aufgenommenen Personen hat ein IST von 115 Personen bei einem Soll von 128. Demnach ist die Differenz 13 Personen. Bei weiteren Delegationen haben wir derzeit noch das DGH Stockhausen hergerichtet. Einen neuen Verteilungsschlüssel vom Lahn-Dill-Kreis und dem Ranking haben wir nicht erhalten.

Dankenswerter Weise konnte der Arbeitskreis Flüchtlinge Wohnungen gewinnen, diese herrichten, dass Personen aus dem DGH Bissenberg und auch aus dem Haus der Begegnung die Notunterkünfte verlassen konnten und Wohnungen beziehen konnten.

Vielen Dank für euren Einsatz, das schafft wieder freie Kapazitäten in den einzelnen Häusern.

Da der Krieg noch immer andauert kann man leider keine Prognose abgeben wie sich die Flüchtlingszahl weiter verändert.

### **Städtebaulicher Vertrag Seniorenheim Leun**

Wie unter Änderung der Tagesordnung bereits angekündigt möchte ich nochmals auf den Stand des Städtebaulichen Vertrags / Erschließungsvertrag eingehen.

Letzte Woche fand ein Gespräch mit einem Vertreter der HP&P Gruppe, unserem Rechtsanwalt sowie Vertretern der Stadt Leun statt. Der Vertrag wurde final besprochen und die Änderungen werden nun von unserem Rechtsanwalt in den bestehenden Vertrag eingearbeitet.

Die Planung des Straßenbaus erfolgt durch die HP& P Gruppe. Das Oberflächenwasserkonzept wird nochmals überprüft.

Wenn die besprochenen Unterlagen vorliegen und der Vertrag in den Magistrat gehen kann, sodann kann der Satzungsbeschluss für das Baurecht von den Stadtverordneten getätigt werden.

Demnach liegt die zeitliche Umsetzung bzw. Verzögerung nicht bei den Mitarbeitern der Verwaltung, des Magistrats oder des Bürgermeisters.

### **Maßnahmen HESSENKASSE**

Die Maßnahmen die über die HESSENKASSE laufen sind in Bearbeitung der Büros bzw. die Ausschreibung der Straßenbeleuchtung in Schlussabstimmung mit der EAM.

Für das Feuerwehrhaus Leun, dort befindet sich der erste dort geplante Umsetzungspunkt, die Absauganlage, vor der Ausschreibung.

Alle Maßnahmen befinden sich im Rahmen der zeitlichen Umsetzung.

### **Projektanmeldung für den GeoPunkt Bornhäuschen**

Die Projektanmeldung für den GeoPunkt Bornhäuschen bei LEADER ist erfolgt.

Normalerweise würde jetzt die Vorstellung unseres Projektes in dem Entscheidungsgremium nichts im Wege stehen. Der Termin für die Sitzung des Entscheidungsgremium von LEADER für den 08.02.2023 wurde jedoch abgesagt, Hintergrund ist:

LEADER hat vom Ministerium und der WiBank neue Anweisungen erhalten. Bevor sie über Projekte entscheiden dürfen, muss erst die neue Richtlinie in Kraft getreten sein. Dies wird voraussichtlich in 6-8 Wochen erst sein. Auch weiß LEADER noch nicht, wie hoch ihr Budget für die auszubehenden LEADER Fördermittel in diesem Jahr ist. Somit muss die Veröffentlichung der neuen Richtlinie im Staatsanzeiger abgewartet werden.

LEADER bespricht dann das Projekt mit der Bewilligungsstelle ab und klärt die Förderrichtziffer und den Fördersatz ab. LEADER kommt dann wieder auf uns zu. Nach der Befürwortung in dem LEADER Entscheidungsgremium kann dann der Antrag bei der Bewilligungsstelle im Lahn-Dill-Kreis gestellt werden.

### **Radwege**

#### ***Ulmatalradweg***

Vorletzte Woche haben die Rodungsarbeiten begonnen. Die Vorankündigung der Ausschreibung sollte in der HAD veröffentlicht werden, die Ausschreibung dann in der KW 9, Baubeginn soll im Mai 2023 dann erfolgen. Die beteiligten Büros aber auch das Bauamt arbeitet mit Hochdruck an diesem Projekt.

#### ***Radweg zwischen Biskirchen und Stockhausen***

Der Radweg R7 zwischen Stockhausen und Biskirchen soll Mitte 2024 neu gebaut werden, hier liegt die Federführung und Umsetzung bei Hessenmobil.

### **Radverkehrskonzept**

Die Einladung für die Vorstellung des vom Lahn-Dill-Kreises beauftragten Radverkehrskonzepts erfolgt diese Woche noch. Der Termin 23.02.2023 19.00 Uhr DGH Bissenberg wie im Sitzungskalender veröffentlicht bleibt demnach bestehen.

### **Renaturierung Ulmbach**

Die Renaturierung Ulmbach ab Bornhäuschen bis zur Lahn läuft über das EU-LIFE-Projekt „Living Lahn. Die Umsetzung der Maßnahmen muss bis Ende 2025 erfolgen. Diese Maßnahme wird geplant und federführend umgesetzt durch das RP Gießen.

### **Rodung Fläche in Biskirchen**

Die Rodung der Fläche vor dem Kreisel in Biskirchen wurde im Rahmen der vorbereitenden Maßnahmen des B 49 Ausbaus veranlasst und hängt mit diesem zusammen.

### **Feuerwehrhaus**

Zum Stand des Neubaus des Feuerwehrhauses ist zu sagen, dass sich die Ausschreibung seit Montag dem 16. Januar 2023 in der Hessischen Ausschreibungsdatenbank befindet. Der Schlusstermin für den Eingang der Angebote oder Teilnahmeanträge ist der 17.02.2023 Ortszeit: 10:00 Uhr.

### **Ankauf Feuerwehrzeug**

Der Ankauf des Feuerwehrfahrzeugs aus der Nachbargemeinde Ehringshausen. Der sogenannte Gerätewagen-Nachschub wurde getätigt. Das Fahrzeug ist letzte Woche abgeholt worden und wird noch zeitnah angemeldet.

### **Bürgerwald Leun**

Eine 2. Pflanzung Bürgerwald wird in Absprache mit dem Förster am 1. April dieses Jahres stattfinden. Es wurde eine Fläche in Stockhausen ausgewählt. Eine Veröffentlichung der Einladung zu der 2. Pflanzung erfolgt vorher.

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit.